



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



JÓVENES EN GUATEMALA

USAID apoya a los jóvenes para que asuman un papel activo en la toma de decisiones a nivel local y nacional para darles una voz en la elaboración del futuro de Guatemala.

Guatemala tiene la población joven más grande de América Latina. Con el 61 por ciento de su población menor de 30 años, la juventud guatemalteca representa una oportunidad de oro para participar como líderes y socios en el desarrollo del país y la región, pero muchos de ellos enfrentan altos niveles de marginación social y económica, inseguridad y no tienen acceso a los servicios básicos, como la atención primaria de la salud y la educación.

Bajo el marco de Desarrollo Positivo de la Juventud, USAID trabaja con los jóvenes para mejorar sus activos, su agencia, su contribución y su entorno propicio con la visión de que los jóvenes vivan vidas más sanas, productivas y comprometidas. Los programas que mejoran el acceso de los jóvenes a la educación, las habilidades para la vida y la preparación para el trabajo ayudan a los jóvenes guatemaltecos a desarrollar las habilidades que necesitan para construir vidas y comunidades más saludables. USAID también promueve el empoderamiento y la inclusión de los jóvenes para darles una voz en la gobernabilidad de Guatemala y participar activamente para construir una vida mejor en sus comunidades hoy y en el futuro.

CONTEXTO Y DESAFÍOS

Con 2,3 millones de jóvenes sin escolarizar, un gran porcentaje de la población de Guatemala no ha sido equipada con la educación básica esencial y las habilidades laborales. De la minoría que completa la escuela secundaria cada año (un estimado de 150.000), solo unos 50.000 encuentran un empleo formal. Con un sistema de organizaciones comunitarias y locales muy tradicional y centrado en los adultos, pocos jóvenes tienen la oportunidad de participar cívicamente en sus comunidades. Así, muchos jóvenes ven la migración a Estados Unidos como una ruta racional para aumentar el bienestar familiar. Con más de 60.000 niños migrantes no acompañados (UC) guatemaltecos detenidos en la frontera sur de los EE.

UU. solo en 2022, la necesidad de proteger a los jóvenes de las redes de trata de personas y tráfico de migrantes es más evidente que nunca. Los programas de USAID desarrollan la resiliencia de los jóvenes, los involucran en actividades comunitarias y brindan educación y oportunidades económicas para los guatemaltecos en Guatemala.

Además, la juventud guatemalteca es vulnerable a la exclusión política, la inseguridad y los conflictos violentos. Guatemala es un país de tránsito para el tráfico de personas, estupefacientes ilegales, armas y contrabando. A medida que se interrumpen otras rutas, los traficantes aprovechan la proximidad geográfica del país a México y las rutas terrestres a los Estados Unidos. Además, las pandillas transnacionales como Mara Salvatrucha 13 (MS-13) y Barrio 18 tienen una fuerte presencia en algunos de los centros urbanos del país y son responsables de una parte importante de los homicidios y otros delitos violentos en Guatemala.

CRECIMIENTO ECONÓMICO A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN

Para estudiantes y jóvenes que no asisten a la escuela, USAID está aumentando el acceso a educación de calidad, habilidades para la vida y oportunidades de capacitación técnica para desarrollar habilidades que conduzcan a medios de vida sostenibles. USAID se asocia con el Gobierno de Guatemala y organizaciones de la sociedad civil para proporcionar programas de educación formal y alternativa para ayudar a los jóvenes a completar la educación básica y secundaria, así como oportunidades relevantes de preparación laboral y capacitación vocacional en los niveles secundario y terciario.

AUMENTO EN EL ACCESO DE EMPLEOS

Las actividades de USAID en colaboración con el Gobierno de Guatemala y el sector privado están aumentando los empleos y las actividades generadoras de ingresos para los jóvenes y facilitando las condiciones para fomentar el espíritu empresarial. Los programas de USAID apoyan a los jóvenes brindándoles capacitación en desarrollo y gestión empresarial. También apoyan el espíritu empresarial y las empresas, en particular aquellas con el potencial de escalar en tamaño, eficiencia y alcance, para que puedan aprovechar el gran y sólido grupo de jóvenes talentos de Guatemala. Estos programas también fomentan las pasantías para que los jóvenes puedan experimentar el trabajo en empresas formales mientras reciben estipendios para mantener a sus familias.

EMPODERAMIENTO DE LA JUVENTUD Y PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA JUVENIL

USAID trabaja para disminuir la vulnerabilidad de las comunidades en riesgo ante las pandillas y el crimen organizado. Las intervenciones mejoran la confianza entre la policía y las comunidades y aumentan la responsabilidad cívica a través de actividades comunitarias y municipales de prevención de la violencia. Estos programas enfatizan brindar oportunidades alternativas para los jóvenes, escuchar sus necesidades y aumentar los lazos locales para aquellos que viven en comunidades con pobreza y violencia generalizadas, disminuyendo la probabilidad de migración o actividad criminal.

VIDA SALUDABLE

Los programas de USAID aumentan el conocimiento sobre vida saludable, nutrición, salud reproductiva y bienestar, además de mejorar el acceso y la aceptación de los servicios de salud. En el altiplano occidental, las actividades de planificación familiar están ampliando el acceso y mejorando la calidad de la información, la educación, el asesoramiento y los servicios de salud reproductiva para los jóvenes.

INFORMACIÓN DE CONTACTO

USAID/Guatemala: info-guatemala@usaid.gov